

M I S C E L A N E A

1.—Su Santidad el Papa aboga por el estudio del Latín

Ante la muchedumbre que acudió a la audiencia general del día 23 de mayo, Su Santidad Pío XII abogó porque se continúe el estudio del latín, gravemente amenazado en Italia por un proyecto que tiene en estudio el Ministerio de Educación, con arreglo al cual dicho estudio —hasta ahora obligatorio— sería potestativo en la Enseñanza Media. El latín, dijo Pío XII, dirigiéndose especialmente a los Profesores y Alumnos del Liceo-Gimnasio «Virgilio» de Roma, es una lengua antigua, pero no una lengua muerta. Señaló que abre el camino a la comprensión de los documentos antiguos en que está basada la historia patria, y que es la lengua de la Iglesia, la lengua de la oración litúrgica. El estudio de las ciencias y de las lenguas modernas no debe descuidarse, pero ni siquiera aquél debe ir en detrimento de la cultura clásica, basada en el Latín.

2.—Primer Congreso Español de Estudios Clásicos

Se celebró en Madrid, como estaba anunciado, del 15 al 19 de abril en los salones del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Los Congresistas sumaban unos trescientos, los cuales demostraron, con la asiduidad de su asistencia a las sesiones, el interés que ofrecieron las diversas ponencias y comunicaciones. No podemos entrar en detalles sobre éstas, porque para ello deberíamos disponer del texto de las mismas, por lo menos en extracto redacta-